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hacerlo posible
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Ponerse de pie: la nueva vida 
de Facundo, un joven que perdió 

sus piernas en un accidente

Puro básquet: El Ceibo y 
San Isidro con el Súper 8 y el 
Súper 4 para la u13 de El Tala

Ser encargado de edificio, 
un oficio al borde de la 
extinción 
Alejandro Spalla cumplió 20 años de servicio en un con-
sorcio céntrico y cuenta los pormenores de su tarea que 
abarca más que la limpieza. “Lo más positivo es ganarse 
la confianza de la gente del edificio”, cuenta.  • PÁG. 10-11

d i s t r i b u c i ó n  g r a t u i t a
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

SOCIEDAD

pleada de comercio y reconoce 
que la prioridad son los chicos.

El pensamiento de este ve-
cino de barrio Sarmiento es 
similar al de otros trabajado-
res que hacen malabares para 
llegar a fin de mes en un país 

Conflicto 
clínicas-mutuales: 

el cobro de 
"plus" impacta 

en la salud 
pública

En el Hospital Iturraspe y la Asistencia Pública reconocen 
mayor atención en pacientes mutualizados. 

donde todo aumenta constan-
temente. Y ahora, como si 
fuera poco, pese a tener obra 
social y aportar cada mes de-
berá abonar 2500 pesos por 
una consulta médica en 
cualquier clínica o sanatorio 
privado de San Francisco. 

Este copago, que se asemeja 
al histórico cobro denominado 
“plus médico” empezó a regir 
institucionalmente desde la se-
mana pasada para la atención 
privada de la salud. Surgió en 
el marco de un conflicto que 
los centros de salud mantienen 

con las obras sociales y empre-
sas de medicina prepagas, sobre 
quienes sostienen -en su mayo-
ría- no están en condiciones de 
actualizar los aranceles ni de 
acortar los tiempos de pago.

La situación implicó un im-
pacto fuerte en la salud públi-
ca, ya que tanto la Asistencia 
Pública como en el Hospital 
Iturraspe se incrementó la 
demanda, algo que venía ocu-

“Antes de ir al médi-
co lo voy a pensar 
dos veces”, sostiene 

Martín, trabajador metalúrgi-
co de la ciudad. Padre de dos 
hijos y además inquilino, con 
lo que eso conlleva en la ac-
tualidad. En su casa viven con 
su sueldo y el de su mujer em-
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Gabriela Sidler, actual secretaria de la Asociación Trabajado-
res de la Sanidad Argentina (ATSA) en San Francisco y ad-
ministradora de la obra social OSPSA, señaló a El Periódico 
que esta decisión de cobrar por atención afecta puntualmente 
a los trabajadores.

“Están cobrando un monto y no se sabe en concepto de 
qué. Es un bono de contribución o retributivo, pero, ¿de 
qué? Si se cobra un adicional tenés que dar un recibo, 
pero no te lo dan porque es ilegal. Los únicos perjudi-
cados son los trabajadores, los beneficiarios de las obras 
sociales”, apuntó.

Sidler explicó que OPSA tiene firmado un contrato con 
el consorcio que agrupa a tres de las grandes clínicas por 
un lado y, por otro, uno acuerdo con el restante centro 
de salud.

“Firmamos un contrato donde está estipulado el honorario 
de las prácticas y de las internaciones. Además hay un plazo 
de pago y quien incumple está sujeto a sanción. El contrato 
finaliza en septiembre y solicitamos una reunión para ne-
gociar honorarios. Lo que recibimos nosotros fue un mail 
simple y conciso que decía el valor de las consultas. No fue 
una negociación”, cuestionó.

“Perjudican a los trabajadores”, 
dicen desde una obra social

15años
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La CGT San Francisco repudió al Conse-
jo de Médicos de la Provincia de Córdoba 
considerando que es “arbitrario” el cobro 
de un bono extraordinario no reintegrable 
a los afiliados a obras sociales sindicales. 

“Negamos enfática y rotundamente 
que los honorarios que abonan las obras 
sociales sean más bajos que los que esta-
blece el arancel ético, y que se demoren 
entre 60 y 180 días en el pago de los mis-

mos. La realidad de los hechos es que 
todas las obras sociales tienen vigente 
un contrato, el cual está siendo incum-
plido por los profesionales de la salud, 
no habiendo dado la posibilidad siquiera 
de negociar los mismos y tomando esta 
medida en forma intempestiva y extor-
siva”, aseguraron en un comunicado los 
dos secretarios generales: María Paula 
Cabrera y Claudio Rivolta. 

“Lo que sí podemos afirmar es que el co-
bro de lo denominado ‘plus’ no deja de ser 
un cobro adicional, arbitrario, extorsivo y 
deshonesto que se le realizan al paciente y 
por sobre todo un cobro en negro ya que, 
en ningún caso, se le emite al trabajador un 
recibo o factura que respalde el monto abo-
nado por él”, agregaron. Cabe aclarar que el 
Consejo de Médicos de la Provincia de Cór-
doba negó tener injerencia en esta decisión.

Fuerte repudio de CGT San Francisco 

rriendo en el último tiempo 
pero que con esta última me-
dida se intensificó.

Más atenciones

El secretario de Salud, Fer-
nando Giacomino, reconoció 
a El Periódico que en la Asis-
tencia Pública se viene regis-
trando un aumento del 30% 
de pacientes que cuentan con 
obra social o prepaga y llegan 
a esta dependencia para ver un 
médico clínico, pediatra, gine-
cólogo, obstetra y oftalmólogo. 

El médico señaló además 
que existe un 20% más de de-
manda para la realización de 
estudios como rayos, laborato-
rio, mamografías y ecografías.

“Por el momento está cubier-
ta la demanda, si se aumenta 
se sumarán los recursos huma-
nos correspondientes”, señaló 
el funcionario, quien entiende 
que tanto en la Asistencia como 
en los Centros de Atención Pri-
maria de la Salud (Caps) están 
preparados para atender la de-
manda creciente de pacientes. 

Por otro lado, en el Hospital 
Iturraspe el porcentaje de au-
mento de demanda es menor: 
“Hay un incremento de un 15 
por ciento en las últimas se-
manas respecto a los números 
promedio habituales de aten-
ción, sobre todo de guardia. Sí 
vemos mayor cantidad de gen-
te mutualizada”, aclaró su di-
rector Valentín Vicente. Los 
servicios más utilizados en la 
guardia son pediatría, clínica 
médica y ginecología. 

El médico dijo que la de-
manda se atiende y se canaliza 
en el Hospital y que por ahora 
no se contempla un refuerzo 
de profesionales.

También al nosocomio 
público llegan pacientes 
mutualizados por lo que 
la institución puede lograr 
un recupero cobrando las 
prestaciones a cada obra 

social o prepaga. Estos 
pueden atenderse con una 
orden de consulta o prác-
tica médica pero no debe 
abonar ningún monto adi-
cional. 

“Hay un 
incremento

 respecto a la 
atención, 

además vemos 
una mayor  

cantidad de gente 
mutualizada”

Valentín 
Vicente 

“Al momento está 
cubierta la demanda, 
si se aumenta se 

sumarán los  
recursos 

humanos 
correspondientes”

Fernando 
Giacomino

“Los únicos 
perjudicados con 

esta situación son 
los trabajadores, 

beneficiarios de las 
obras sociales”

Gabriela
Sidler
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EMPRESAS Y NEGOCIOS

# La familia Ricca (en la segunda línea) junto a integrantes de Moolec. 

Empresa de San Francisco unirá la soja con
la proteína animal para llevarla a la mesa

ValoraSoy junto a la firma Moolec Science se dedicarán a crear proteínas animales a partir de plantas. 
Qué aporte se hará desde nuestra región y la posibilidad de generar empleo a corto y mediano plazo.

ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

Alfredo Ricca, presiden-
te de ValoraSoy cuya planta 
funciona en la localidad de 
El Tío, explicó a El Periódico 
que esta innovación pasa por 
modificar genéticamente el 
ADN de la soja, al que se le 
introduce una molécula ani-
mal que puede ser porcina, 
vacuna o de otra especie: “La 

planta actúa como un biore-
actor de proteínas, entonces 
el poroto de la planta de soja 
va a tener una proteína ani-
mal con un 26 por ciento, 
que es lo que ya se ha lo-
grado”.

El empresario agropecuario 
aclaró que existe una proyec-

ción en este aspecto: “Esto 
va a ayudar a que en el 2050 
se pueda alimentar a la hu-
manidad. Porque pese a que 
se piensa que el crecimiento 
demográfico va a ser un poco 
menor, se prevé que no va a 
alcanzar la proteína animal 
para atender todas las necesi-
dades”. 

ValoraSoy, la empresa 
agroindustrial de una 
familia sanfrancisqueña 

que elabora y exporta proteínas 
texturizadas de soja, amplió su 
horizonte luego de unirse a la 
firma Moolec Science (con 
sede en Luxemburgo), dedicada 
a la “agricultura molecular”.

De esta unión surgirá un 
poroto de soja robustecido 
con proteína animal que 
podrá llegar en el mediano 
plazo a la mesa de los argen-
tinos, por ejemplo, en forma 
de hamburguesa u otro pro-
ducto alimenticio. ¿Cómo?

La apuesta de Moolec con-
siste en desarrollar una tec-
nología que permita sintetizar 
sustitutos de carne porcina a 

través de las plantas de soja 
modificadas. 

Se trata sin dudas de un 
avance de gran importancia 
que buscará impactar en la ali-
mentación a futuro, pero ade-
más en la generación de nue-
vos puestos de trabajo en San 
Francisco y la región.
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La soja, la vedette 

ValoraSoy nació como una 
empresa agroindustrial en 
2011. En El Tío instalaron una 
planta extrusora para la pro-
ducción de expeller y aceite de 
soja con destino al consumo 
animal. En especial para la 
producción tambera, que era 
muy fuerte por ese entonces 
en nuestra región.

Sin embargo, la venta de 
ambos productos en el mer-
cado interno dejó de ser ren-
table, por lo que los Ricca se 
vieron obligados a una instan-
cia superior. Adquirieron una 
línea de producción de soja 
texturizada con la finalidad de 
incursionar en harinas para el 
consumo humano. En diciem-
bre de 2014, hicieron la prime-
ra exportación.

Ahora, a su producto vedette le 
harán un agregado: “Nosotros ya 

hacemos la extracción de aceite, 
creamos harina micronizada y 
luego el texturizado. Automáti-
camente con este proceso pode-
mos tener una hamburguesa de 
carne, sin agregarle carne. ¿Por 
qué? Porque ya tendrá todas las 
propiedades de la carne”, expli-
có Ricca, quien manifestó que 
las regulaciones “llevan tiempo” 
por lo que estiman que en cuatro 
años, aproximadamente, puedan 
empezar a industrializar. 

Consultado sobre el aporte 
de su empresa en esta alianza 
con Moolec, el sanfrancisque-
ño indicó que será lo industrial 
mediante su planta y agregó: 
“Cuando se lance, se va a lan-
zar no solo aquí en Argentina, 
sino en otros en otros países 
productores de soja como Bra-
sil o Estados Unidos”.

Asimismo, dijo que esta inno-
vación biotecnológica, además 
de promover el desarrollo eco-

nómico de la región, requerirá 
la colaboración de una gran 
cantidad de profesionales del 
agro, lo que representa una 
gran noticia para los estudiantes 
y los trabajadores vinculados a 
los sectores alimenticio y agro-
pecuario, entre otros.

Exportación

ValoraSoy cuenta con alrede-
dor de 35 empleados y desde el 
2014 exporta de forma ininte-
rrumpida a más de 15 países, 
destacándose Filipinas, Sudá-
frica, Chile, entre otros. A su 
vez tiene presencia en el merca-
do nacional en dos segmentos: 
el industrial y en los comercios 
minoristas como herboristerías, 
dietéticas y también mediante 
la venta online, con su marca 
Soyalitas.

Ricca señaló que siempre 
buscaron tener una planta “or-
denada” para cuando llegue 

un momento como el actual: 
“Vino de esta forma y no qui-
simos perder la oportunidad. 
Hoy naturalmente estamos 

trabajando para adecuar las 
empresas, son formas de tra-
bajo totalmente distintas y hay 
que trabajar mucho”.

• Moolec Science es una empresa de “agri-
cultura molecular” liderada por el argentino 
Gastón Paladini. Adquirió ValoraSoy, dedica-
da a la elaboración y exportación de proteína 
texturizadas de soja.

• El acuerdo contempla adquirir el 100% 
de la empresa local a cambio de 6,0 mi-
llones de dólares, de los cuales 2,5 millo-
nes se abonarán en efectivo y el resto con 

acciones de Moolec en un período de tres 
años, informó el sitio especializado Bichos 
de Campo. 

• La “agricultura molecular” emplea a los 
vegetales como biorreactores por medio del 
diseño de plantas modificadas genéticamente 
que pueden usarse como “fábricas” biológicas 
de proteínas a partir de las cuales elaborar sus-
titutos cárnicos, lácteos y ovoproductos.

CLAVES
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Por estos días, la Muni-
cipalidad lleva adelante 
obras de pavimento y 

cordón cuneta en distintos ba-
rrios de San Francisco, donde 
los trabajos son intensos con el 
objetivo de concluirlas lo antes 
posible.

En el marco del plan de pa-
vimentación, se iniciaron las 
obras para el sector correspon-
diente a la Cooperativa 18 de 
Marzo en barrio Bouchard. 
Los trabajos incluyen más de 
40 cuadras de esta zona, junto 
a la calle Juan Díaz de Solís. 

“Este era uno de los compro-
misos que habíamos asumido 
el pasado 1 de marzo en el acto 
de apertura de Sesiones Ordi-
narias del Concejo Deliberan-
te de la ciudad y nos preocu-
pamos de poder cumplir con 
todos los compromisos asu-
midos”, expresó el intendente 
Damián Bernarte.

También recordó que esta 
obra se realiza bajo la modali-
dad que ya se utilizó en otros 
sectores, donde los frentistas 
contratan a la empresa cons-
tructora y el municipio aporta 

Pavimento y cordón cuneta: tres obras con intensa actividad en la ciudad
el hormigón elaborado por la 
Planta Hormigonera Munici-
pal, lo que hace que el costo de 
la contribución por mejora se 
reduzca en un 50%. Con esta 
obra se beneficiarán directa-
mente más de 300 frentistas.

Por otra parte, en barrio Ro-
que Sáenz Peña (Las 800) co-
menzó la pavimentación en el 
sector denominado “Cispren”. 
Los trabajos comprenden ade-
más la reparación y pavimen-
tación de los accesos a la zona 
comercial. 

En la semana dieron inicio 
los primeros 100 metros ya 
culminados y fraguados.

“Teníamos una deuda pen-
diente con barrio Roque Sáe-
nz Peña, dado que desde que 
fue inaugurado en 1982 y al 
contar con todos los servicios 
fue pasando el tiempo y no se 
hicieron los mantenimientos 
necesarios”, aseguró Bernarte.

Durante su recorrido, el 
intendente aseguró que todos 

los trabajos realizados tuvie-
ron como objetivo mejorar la 
accesibilidad en lo que es la 
zona del centro comercial del 
barrio y frente de la Delega-
ción de la Policía de Córdo-
ba: “Este era un espacio que 
cuando llovía se inundaba, a 
la gente le costaba llegar y 
acceder a estos locales”, ex-
plicó.

Cordón cuneta

Asimismo, se realiza la obra 
de cordón cuneta en el sector 
suroeste de barrio Parque, a 
cargo de la firma LC Cons-
trucciones. 

“Barrio Parque es uno de los 
sectores de la ciudad en el que 
más obras de infraestructura 
se han realizado en el último 
tiempo, dado que hemos ins-
talado el primer Polideportivo 
Municipal Social de la ciudad; 
estamos en la tercera etapa de 
la obra de gas natural, servicio 
que incluye también a la Guar-
dería Maestro Aguirre, junto 
a la obra complementaria que 
permitirá que un sector del ba-
rrio pueda conectarse a la red 
cloacal a partir de ahora. Par-
que, desde su formación, está 
alcanzando por primera vez un 
ordenamiento que era muy ne-
cesario”, remarcó Bernarte.
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Facundo Milanesio,
“el chico milagro” de

Morteros que se volvió 
estrella del básquet 

adaptado

El 3 de julio de 2021, Fa-
cundo Milanesio (28) 
vivió quizás el momen-

to más difícil de su vida. Iba a 
reunirse con un grupo de ami-
gos de la universidad, pero un 
accidente gravísimo en la ruta 
provincial N° 1 a la altura del 
kilómetro 52 se lo impidió.

“Pishu” – como lo apodan en su 
ciudad de Morteros – iba en su 
moto cuando los pallets de un 
camión se desprendieron y pro-

vocaron su caída. Las heridas 
que sufrió derivaron en que se 
le amputaran las piernas. 

Lejos de apagarse la alegría 
que lo caracteriza, el joven se 
recuperó rápidamente y hoy 
ha sumado muchas anécdotas 
y aventuras a su vida.

Antes de ese accidente Fa-
cundo trabajaba en el club 9 
de Julio de Morteros, también 
practicaba hockey. Los recuer-
dos de aquella noche están 
intactos en su memoria, pero 
hoy logró asumirlos como algo 
que tenía que sucederle.

“Ese día di clases y tenía un 
cumpleaños por eso viajé para 

reunirme con amigos de la fa-
cultad. Después del accidente pa-
saron dos semanas y media, me 
desperté. De tantas preguntas 
que hice me contaron que mis 
piernas no estaban, en ese mo-
mento fue pensar en que no 
quería estar así, en cómo iba 
a hacer para recibirme. Fueron 
15 días donde intenté asimilarlo 
de la mejor manera, los médicos 
y la familia siempre estuvieron 
presentes”, relató.

Metas

Ese momento de quiebre en 
su destino no lo desanimó, con 

SOCIEDAD

“Pishu”, como le dicen sus amigos, sufrió 
un accidente en julio de 2021 y debieron 
amputarle las piernas. Su vida se trans-
formó y tan activo como era antes contó 
cómo se puso de pie y volvió a practicar 
básquet.
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mucha fuerza interior todos 
los días se propuso superarse 
sabiendo que no quería pasar 
todo el tiempo en una silla de 
ruedas y asumiendo su nueva 
condición.

“Que no se malentienda, yo 
toda la vida voy a ser usua-
rio de silla de ruedas, pero 
hoy en día no es indispensa-
ble para mí porque me pude 
adaptar a las prótesis y cami-
no con un bastón siempre que 
salgo de mi casa”, aclaró.

En 2022 logró recibirse rin-
diendo bien su última materia 
del profesorado en Educación 
Física. Ese día deseaba poder 
hacerlo de pie ya que habían 
llegado sus piernas ortopédicas.

“No pensé que sería tan rápi-
do, obvio ese día pude pararme 
y darles la mano a los profeso-
res y que me dijeran ‘felicita-
ciones profesor’, eso fue muy 
emocionante”, recordó en de-
claraciones a El Periódico.

Aventuras

Con el título en mano y ese 
primer objetivo cumplido, Fa-
cundo estaba en busca de más 
actividades y así fue como lle-
gó su siguiente desafío que un 
poco volvió a cambiar su vida. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Recibió una invitación del 
club Tiro Federal para ser 
parte de un equipo de básquet 
adaptado, el parqué era algo 
que ya conocía porque desde 
los 4 años lo había practicado 
en la forma convencional.

La primera vez solo fue a 
observar, ni siquiera tocó la 
pelota. Se fue casi sin ilusión 
de volver, pero algo le llamó la 
atención y a la semana decidió 
regresar a la cancha. Por cues-
tiones ajenas a su voluntad el 

equipo se disolvió, pero el de-
porte le dio otra oportunidad.

Otra chance

Lógicamente que sus activi-
dades no pararon. “En 2021 
también era entrenador de 
básquet, DT de la primera 
de caballeros de hockey y 
preparador físico en vóley. 
No me arrepiento porque fue 
la mejor manera de salir, gra-
cias a Dios nunca caí en un 

pozo depresivo, sí tuve bajo-
nes como cualquier persona. 
Lo mío fue repentino, pero no 
significa que no haya dolido”, 
agregó.

En ese contexto se reencon-
tró con un profesor de Alta 
Gracia al que conoció en un 
amistoso, el DT Adrián Vig-
nolo, quien lo invitó a partici-
par del equipo que tiene Socie-
dad Sportiva Devoto.

“Este año ya empecé a jugar 
en Devoto, varios chicos de acá 

también participan. En una fe-
cha antes del partido me dijo 
‘jugá bien, da lo mejor de vos 
que te vinieron a ver’. Yo ima-
giné que eran familiares y en 
el tercer cuarto me lo repitió 
porque tenían una propuesta, 
ahí cambió todo”, dijo riendo.

Lo invitaron a jugar en Poeta 
Lugones, en un equipo de Liga 
Nacional B, con algunos idas 
y vueltas no se concretó, pero 
llegó otra oportunidad. “Me 
invitaron de Sica que está en 
Liga Nacional C, pasé a ser 
jugador federado y jugué tres 
partidos en Santiago del Este-
ro. Voy a tratar ahora de lograr 
lo que no pude con el conven-
cional, ahí nunca llegué a la 
Liga Nacional y ahora ya es-
toy. Son cosas distintas, pero 
se dio”, comentó ilusionado.

Las aventuras de Facundo no 
pararon nunca, su amor por la 
vida y descubrir nuevas cosas 
pudo más que cualquier tris-
teza y pregunta que se haya 
hecho ese día en que le conta-
ron de la amputación. ¿Sigue 
siendo el mismo? Mejor aún, 
esa transformación fue la que 
potenció todo lo que significa 
él como persona. Las oportu-
nidades que le llegaron lo de-
muestran.

# En Devoto juega por la Liga Provincial de básquet adaptado (Foto: Televisora Centro Morteros).
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ESCRIBE: OSCAR ROMERO

Historias
Alejandro Spalla, de los últimos 
encargados de edificio: 
“No es fácil ganarse 
la confianza de las personas”

y, un mes después, se convirtió 
en el encargado efectivo.

Previamente, “Ale” -como lo 
conocen sus cercanos- se había 
desempeñado en cobranzas, 
como despachante de comidas 
en un restaurante y como pe-
riodista deportivo, hobby que 
comenzó a sus 13 años y toda-
vía mantiene. 

“Sinceramente, nunca ha-
bía agarrado un trapo de piso. 
Empecé a ver en mi familia, 
buscando algunos consejos. En 
ese momento, cuando ingre-
sé era soltero, todavía no me 

Alejandro Spalla (45) es 
encargado del Edificio 
América -bulevar 9 de 

julio 1874- en San Francisco. 
A comienzos de septiembre 
cumplió 20 años de servicio 

ininterrumpido. Sin embargo, 
su historia es la de un hombre 
que desempeña una labor “en 
peligro de extinción” y, aunque 
lo sabe, no se muestra preocu-
pado. 

Spalla comenzó su carrera el 
1 de septiembre de 2003, fecha 
que lleva grabada a fuego en la 
memoria y gracias a la recomen-
dación de un amigo. El encar-
gado anterior había fallecido y 
el consorcio a cargo del edificio 
estaba buscando un reemplazo. 

Ahí tuvo la oportunidad de 
probar una nueva experiencia 

Cumplió 20 años 
de servicio en un 
consorcio céntri-
co. Se siente parte 
de la comunidad 
de su edificio y 
cuenta los porme-
nores de su tarea. 
Su historia es un 
testimonio de va-
lor sobre un ofi-
cio que tiende a 
desaparecer en las 
grandes ciudades. 

había casado, pero nunca ha-
bía agarrado un palo de piso 
ni una escoba. Podría decir-
se que arranqué de cero, me 
costó, pero con el tiempo fui 
agarrando confianza”, confiesa 
entre risas. 

Contacto con la gente

Según el encargado, uno de los 
aspectos más gratificantes de 
su trabajo es la relación que ha 
construido con los habitantes 
del edificio, tanto inquilinos 
como propietarios. 

“El encargado 
está presente en 
el edificio cuando 
la gente lo necesita 

por cualquier 
situación” 

Alejandro 
Spalla
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Antes de ser portero, Alejandro comenzó a la temprana 
edad de 13 años a ejercer una pasión que, todavía hoy, 
preserva: periodista deportivo. 
Se había iniciado en FM Espacio de Frontera leyendo 
noticias, pero luego su compromiso fue creciendo y des-
empeñó tareas en casi todas las emisoras locales, además 
del viejo Canal 2 de barrio Roque Sáenz Peña. Su partici-
pación más larga fue en Radio Estación con el programa 
Polideportivo. En la actualidad realiza coberturas para 
Radio Belgrano Suardi en los partidos de Sportivo Bel-
grano y San Isidro. 
Está casado con Verónica y tiene dos hijos, Maximiliano, 
de 14 años, y Juan Martín de 6. 

Oficio paralelo

15años

15 AÑOS
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“Afortunadamente, con el 
correr del tiempo fui ganán-
dome el afecto y el respeto de 
la gente y podría decirte que 
me considero un habitante 
más. Eso es algo impagable, 
sabemos, por lo que se vive a 
diario, que no es fácil ganar-
se la confianza de las perso-
nas y eso es lo más positivo”, 
expresa. 

Su tarea es ardua porque la 
limpieza y el mantenimiento 
incluye no solo el interior sino 
también el exterior del edifi-
cio. “Lo primero que hago 
apenas llego -7am- es limpiar 
y dejar en condiciones todo 
lo que es la parte exterior, la 
galería y las veredas, inclusi-
ve de los locales comerciales”, 
acota. Y agrega: “Es un tema 
bastante complejo en los úl-
timos tiempos, especialmente 
por la gran cantidad de palo-
mas, la suciedad y los excre-
mentos que generan son un 
dolor de cabeza, no solamente 
para mí a la hora de limpiar, 
sino que también para la gen-
te y para los negocios”. 

A ello, se le suma la limpie-
za interior del edificio, en cada 
piso, ascensores y además de 
esas tareas habituales, también 
se encarga de distribuir las ex-

pensas y otros documentos re-
lacionados a los habitantes del 
edificio.

A veces, de bombero

Su predisposición al trabajo y 
el estar presente lo convirtie-
ron en una figura importante 
dentro de la vida del edificio, 
tanto es así que en muchas 
ocasiones lo llamaron fuera 
de horario para resolver al-
gunas situaciones de emer-
gencia, tal como lo haría un 
bombero.

“Con el correr de los años 
fui adquiriendo un lugar de 
mayor responsabilidad -dice-, 
porque ocurría algo o pasa-
ba algo de urgencia, me lla-
maban y siempre estuve pre-
sente. Tanto para solucionar 
algún inconveniente con las 
bombas de agua o con los cor-
tes de luz”. 

En más de una oportunidad, 
Alejandro tuvo que regresar a 
su trabajo fuera de hora para 
liberar a personas encerradas 
en los ascensores. “De esas 
tengo muchas anécdotas. No le 
tengo miedo a los ascensores 
porque convivo con este traba-
jo, que es el de estar, ir, venir, 
subir y bajar. Le conozco los 

trucos, sé cómo abrirlos, ha-
cerlos circular y me ha tocado 
venir a ayudar a personas en-
cerradas”, admite. 

- Cada vez quedan menos 
encargados de edificios, ¿cómo 
ves a futuro este empleo? 

- En la actualidad en San 
Francisco somos nueve encar-
gados de edificios que quedan. 
En otros consorcios ha crecido 
la instalación de empresas de 
limpieza. No tengo nada en 
contra de esas empresas, las 
respeto, pero cada uno cumple 
roles distintos. El encargado 
pasa ocho horas diarias en el 
edificio y está presente cuando 
la gente lo necesita por cual-
quier situación. 

- ¿Crees que es un oficio 
tendiente a desaparecer? 

- Es un tema complicado, 
porque cada vez más son las 
empresas de limpieza. A nivel 
general, no sol amente en 
San Francisco, sino también 
a nivel país, especialmente en 
Buenos Aires, es un empleo 
que de a poco va desaparecien-
do. En mi caso, estoy tranqui-
lo, siento que tengo el apoyo 
de todos los que habitan en el 
edificio América. 
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

SOCIEDAD

de San Francisco, muestra que se 
llevará adelante el próximo fin 
de semana.

Relación directa 
con el vecino

El objetivo es que los guardias 
urbanos se relacionen en forma 

directa con la comunidad y ten-
gan un diagrama diario de tra-
bajo en los distintos barrios en 
base al mapa del delito. Sus ac-
ciones estarán coordinadas desde 
el Centro de Monitoreo Urbano.

Tamara Martínez, una de 
las flamantes egresadas del Di-

El Cuerpo Urbano de Seguridad de 
San Francisco ya tiene a sus agentes

Serán 42 los agentes que en 
breve presten colaboración a las 
fuerzas de seguridad ya exis-
tentes, tras haber finalizado y 
recibir su certificado del Diplo-
mado en Políticas de Seguridad 
Ciudadana a través del cursado 
en la Universidad Nacional de 
Villa María (UNVM), que co-
menzó en abril de este año.

En otras ciudades de la pro-
vincia de Córdoba se han apli-
cado, con diversos nombres y 
dispar resultado, ensayos simi-
lares de agentes municipales 
que colaboren en materia de 
seguridad. En relación a ello 
existen muchas expectativas 
por su accionar futuro. 

Si bien no se anunció la fecha 
de puesta en funcionamiento de 
esta Guardia, en el Gobierno lo-
cal la idea es que sea antes de fin 
de año. Asimismo, sus integran-
tes serán presentados en sociedad 
en la próxima Exposición Rural 

Quedó conformado el 
Cuerpo Urbano de 
Seguridad de la Muni-

cipalidad de San Francisco, un 
área que para el Gobierno local 
tiene una finalidad preventiva y 
de alerta para detectar posibles 
conflictos en las calles de la ciu-
dad, evitar contravenciones y 
mantener una relación estrecha 
y de confianza con los vecinos.  

Son 42 y vienen de 
recibir sus certifi-
cados tras aprobar 
el Diplomado en 
Políticas de Segu-
ridad Ciudadana. 
La experiencia de 
una egresada y la 
necesidad de los 
municipios en co-
laborar con la se-
guridad. 

plomado, resaltó la experiencia 
del cursado y la calificó como 
“muy productiva y satisfactoria”. 
Indicó que su idea es aportar a 
la seguridad y que los vecinos 
puedan confiar en este equipo 
que se sumará a la prevención.

Para el intendente Damián 
Bernarte las “sucesivas olas 
de municipalismo” hicieron 
que los gobiernos locales se in-
volucren en una materia que 
siempre les resultó ajena: “Hoy 
formamos aspirantes para in-
tegrar un cuerpo que colabore 
con la Policía de la provincia 
de Córdoba, con las fuerzas de 
seguridad”, expresó durante la 
entrega de certificados.

Por su parte, el rector de la 
UNVM, Luis Negretti, remar-
có que la seguridad “está en la 
agenda de todas las ciudadanías” 
y destacó el rol de la universidad 
en apoyar desde la educación para 
generar empleo de calidad. 15años
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•15 AÑOS •
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DE NUESTRA REDACCIÓN

PALABRA GREMIAL

La Bancaria profundiza
el plan de lucha en Bancor

El gremio volvió a cuestio-
nar la falta de personal en 
todas las sucursales y reclamó 
que la situación "hace estragos 
en la salud de quienes deben 
afrontar la labor diaria para 
brindar una correcta atención 
al público".

La Asociación Bancaria 
de Córdoba profundizó 
este viernes las medidas 

de protesta en todas las sucur-
sales Bancor de la provincia, 
con asambleas en las últimas 
cuatro horas de atención al 
público.

"Seguimos sin obtener res-
puestas por parte del Direc-
torio del Banco de Córdoba 
a los reclamos que venimos 
sosteniendo desde nuestro 
gremio", indicó la Bancaria 
de Córdoba en un comuni-
cado.  

directorio del Banco de Córdo-
ba por la "precarización labo-
ral, las reiteradas violaciones 
al convenio colectivo y el legí-
timo pedido de pase a planta 
de las compañeras y compañe-
ros contratados y tercerizados".

Las cinco seccionales de la 
Asociación Bancaria de Córdo-
ba, conjuntamente con la Comi-
sión Gremial Interna del banco, 
determinaron profundizar las 
medidas de fuerza.  "Esto se ha 
transformado en una realidad 
insostenible", indicó el gremio. 

En el departamento 
San Justo

Marcos Quaglino, secretario 
General Seccional San Francis-
co, se refirió a la situación de 
Bancor en el departamento San 
Justo: “En el último tiempo se 
han producido retiros de perso-
nal dejando a la mayoría de las 
sucursales del interior con po-
cos compañeros que no pueden 
completar las tareas. En algunas 
sucursales están usando perso-

“Nuestros clientes se me-
recen tener un servicio de 
excelencia que no podemos 
ofrecerles a costa de la inte-
gridad física y psíquica de las 
compañeras y compañeros", 
puntualizó La Bancaria, donde 
apuntó nuevamente contra el 

El gremio aduce 
falta de respuestas 
del directorio de la 
entidad provincial. 
Inició asambleas en 
las últimas cuatro 
horas de atención al 
público en todas las 
sucursales. Por otra 
parte, a nivel nacio-
nal, los bancarios 
lograron otro im-
portante aumento. 

"El plan de lucha 
no se detiene 

y las medidas 
de fuerza se 

profundizarán 
de no tener 
respuestas"  

Marcos 
Quaglino
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La Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba 
(UEPC) aceptó esta semana la propuesta salarial del 
Gobierno de Córdoba. La decisión fue oficializada 
este jueves por la asamblea provincial, luego de los 
correspondientes debates en el interior provincial.

Fabiana Nocco, de la seccional San Justo, explicó 
que la propuesta establece un 20% de agosto sobre 
julio y que a eso se le agrega un 10 por ciento de 
incremento en el complemento inicial.

Además, en septiembre la suba será del 10% y no 
del 7% como en la oferta original. "También hay un 
aumento del FONID que acordamos en la paritaria 
docente nacional de $7.500 a partir del 1 de septiem-
bre", indicó.

Otro de los puntos que remarcó es que, de octu-
bre a diciembre, habrá una cláusula de compensa-
ción por inflación para evitar que los salarios pier-
dan ante la inflación. 

Acuerdo extensivo al resto de los estatales

El resto de los gremios estatales de la provincia, entre 
ellos el SEP y la UPS (jerárquicos), habían firmado la 
paritaria, pero con una cláusula de que, si había una 
mejora para los docentes, ellos también la recibirían.

Fuentes del Gobierno provincial confirmaron, de 
esta manera, que todos los estatales cobrarán un 
10% de aumento en septiembre.

Uepc aceptó la oferta salarial que propuso el gobierno provincial
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La seccional San Francis-
co de la Bancaria estuvo 
presente esta semana en el 
Congreso de la Nación apo-
yando la media sanción de 
la ley para la eliminación 
del impuesto a las ganan-

cias del sueldo de los tra-
bajadores. 

Las bancarios de nuestra ciu-
dad y región acompañaron ma-
sivamente, la presentación del 
proyecto de modificación y eli-
minación de la cuarta categoría 

de este impuesto, que impulsó el 
ministro de Economía, Sergio 
Massa, sustentado en muchos 
puntos por el proyecto presenta-
do por los diputados bancarios, 
Sergio Palazzo, Carlos Cisneros 
y Claudia Ormachea.

La Bancaria San Francisco movilizada en Buenos Aires

nal contratados que no están 
dentro del convenio bancario. Si 
están haciendo trabajo bancario, 
se les debe pagar como tal y a 
la vez que aporten a la caja de 
jubilaciones, porque los están 
contratados como empleados de 
comercio”, describió.

El gremialista también de-
nunció que Bancor hace co-
berturas parciales de personal, 
enviando trabajadores de una 
sucursal a otra: "Por ejemplo, 
hoy me hace falta gente en la 
sucursal de La Francia, pero a 
lo mejor te sacan uno de Devoto 
para cubrir ese faltante y queda 
desprotegido el cliente de esta 
última sucursal", dijo Quaglino. 

Y añadió luego: "En Arro-
yito, también, que es otra su-
cursal que trabaja muchísimo, 
el Directorio manda personal 
contratado para atender y lo 
que pedimos es que se respete 
el convenio bancario". 

Por último, concluyó que "el 
plan de lucha no se detiene y 
las medidas de fuerza se profun-
dizarán de no tener respuestas. 
Queremos respuestas y solucio-
nes". 

Aumento del 22% 
para septiembre

El gremio de la Asociación Ban-
caria (AB) informó el último 
jueves que alcanzó un acuerdo 
salarial con las cámaras patro-
nales que contempla un adelan-
to para el mes de septiembre de 
un 16.8%, que sumado al 5.2% 
retroactivo a agosto totaliza un 
incremento del 22%, según con-
firmó la organización sindical a 
través de un comunicado.

Se acordó un adelanto para el 
mes de septiembre de un 16.8%, 
que sumado al 5.2% ya acordado 
(retroactivo al 1ro. de agosto) tota-
liza un incremento del 22%.
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Estudiantes
vivieron su 
fiesta de la 
primavera

ALGO PASA

Los festejos organizados por la Municipa-
lidad por el Día del Estudiante fueron el 
miércoles y jueves en la plaza Vélez Sar-
sfield, que estuvo llena las dos jornadas. 
BM y El Villano dieron los shows centrales.  
(Fotos: Fabricio Llanes / Ivana Acosta)
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ESCRIBE: IVANA ACOSTA

SOCIEDAD

Cargar el “celu" en la Cívica es posible: la plaza 
cuenta con el primer árbol solar de la ciudad

primer árbol solar de San 
Francisco, el cual se encuen-
tra en la Plaza Cívica.

Mujeres y hombres se re-
unieron ya no en el tráiler 
donde tuvieron clases, sino en 
frente del edificio de la Tec-
noteca para terminar las co-
nexiones. Junto a ellos estuvo 
en toda la dirección y asisten-
cia el profesor de este espacio, 
Víctor Carvajal, que estuvo a 
cargo de las distintas cohortes.

Fue Carvajal el que les pro-
puso a los estudiantes formar 
parte de la materialización del 
proyecto de árbol solar que él 
diseñó. Sobre las motivaciones 
que lo inclinaron a ofrecer 
esta alternativa el docente dijo 
a  El Periódico: “Se necesita-
ba generar un mínimo impac-
to ambiental con respecto a 
la deforestación. Simboliza lo 

Los estudiantes que pasa-
ron por el Aula Taller 
Móvil para capacitarse 

en Energías Renovables ce-
rraron un proyecto novedo-
so e importante en materia 
medioambiental. Se trata del 

que va a suceder el día de ma-
ñana cuando ya no tengamos 
más vegetación”.

En cuanto a sus característi-
cas, los estudiantes montaron 
una estructura de hierro se-
mejante a la corteza del árbol 
en sí, mientras que los paneles 
son las hojas. La utilidad viene 
de la energía fotovoltaica que 
sirve para cargar dispositivos y 
tener iluminación.

“Con este sistema podría ilu-
minarse toda la plaza, el proyec-
to lo diseñé para que esté lista 
esa próxima ampliación, no 
ahora, pero sí en una segunda 
etapa podría avanzarse en otros 
sectores”, agregó el docente.

Cómo funciona

El árbol toma la energía lumí-
nica del sol y genera a través 

Se encuentra frente 
a la Tecnoteca. Lo 
llevaron adelante 
alumnos del Aula 
Taller junto a su do-
cente, quienes se ca-
pacitaron en ener-
gías renovables.

# Alumnos instalaron el árbol el pasado fin de semana.
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USB con el que cuenta y es 
apto para dispositivos móvi-
les, tablets, entre otros.

“El proyecto nos demandó 
varias clases donde le dimos 
la forma y luego se le dio in-
tervención a la Municipalidad. 
Hubo que hacer algunas mo-
dificaciones porque no estaban 
preparados a veces con los co-
nocimientos necesarios para 
este tipo de proyectos al no 
haber un área especializada en 
energías renovables”, puntua-
lizó Carvajal, quien agradeció 
a la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Educativo por el 
apoyo.

En total el árbol tiene 8 pa-
neles fotovoltaicos de 100W 
cada uno que están generando 
una potencia solar entre 80 y 
60W aproximadamente. 

Vale destacar que Carvajal 
es magíster en Energías Reno-
vables, docente universitario y 
consultor sobre procesos ener-
géticos. Eligió San Francisco 
para este proyecto que está en 
proceso de patentamiento por 
una razón: “Esta es también 
como mi ciudad”.

de un proceso físico químico 
la electricidad. En el interior 
hay una “computadora” que 
analiza ese proceso energético 
y lo distribuye a una batería. 
De allí viene la carga necesa-
ria para utilizar dispositivos o 
iluminantes.

Para cargar dispositivos con 
esta energía basta conectarlo 
mediante un cable al puerto 

Expo Rural: muchos expositores y precio de las entradas 
La 91ª edición de la tradicional muestra ganadera San Francisco Expone que tendrá 
lugar en la Sociedad Rural del 29 de septiembre al 1 de octubre, ya supera a la edición 
anterior en cantidad de expositores.

Así lo indicó Javier Bertoli, coordinador de la exposición agropecuaria, industrial y co-
mercial, quien destacó el entusiasmo de los expositores. "Ya contamos con alrededor de 170, 
sin contar emprendedores y artesanos", señaló; y agregó: “El parque se amplió como nunca, 
desde donde inicia la calle Chile y toda la avenida Cervantes hasta Falucho la van a ver 
llena de equipos, maquinarias, coches y todo lo que se exponga”.

Luego anunció los precios de las entradas para el evento, que tendrá como gran cierre a 
la presentación de la banda cuartetera, Sabroso.

Las entradas para el viernes 29 de septiembre tendrán un costo de $800, mientras que las 
del sábado 30, valdrán $1000 y el domingo se mantendrán en el mismo valor hasta las 16, 
luego tendrán un costo de 1500 pesos.

Jornada de talleres STEM gratuitos para niñas
La Fundación Turing realizará una nueva jornada para promover las carreras STEM 
(Science, Technology, Engineering, and Math: Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Mate-
máticas). La actividad es en el marco de un homenaje a Ada Lovelace, la primera mujer 
programadora de la historia.

Esta actividad se hará de 9.30 a 13 en la sede de la fundación (Av. Hipólito Yrigoyen 33) el 
próximo 30 de septiembre, aquí se realizarán talleres con actividades lúdicas de estadísticas, 
computación y matemáticas. El evento es organizado por Universidad Nacional del Litoral 
(UNL) y Universidad Nacional de Buenos Aires (UBA) y se replicará en San Francisco.

El objetivo es alentar a las niñas a continuar sus estudios en ciencia de datos, computa-
ción, ingeniería, matemáticas, ayudándolas a comprender la importancia del rol de la mujer 
en la Ciencia. Los cupos son limitados y las inscripciones pueden realizarse mediante for-
mulario o escribiendo por WhatsApp al 3564 47-4477. La jornada es totalmente gratuita.
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“Con este 
sistema podría 

iluminarse 
toda la plaza, 
el proyecto lo 

diseñé para esa 
ampliación”

Víctor  
Carvajal
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EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Una vez terminada su jornada de trabajo, y durante el trayecto de regreso a la ciudad, 
fueron convocados a colaborar en un incendio forestal en Villa Fontana. 
na. El fuego afectó un monte 
autóctono y campos de rastrojo. 
Los bomberos trabajaron en él 
junto con otros 7 cuarteles que 
integran la Regional 1. Una vez 
finalizadas sus tareas regresa-
ron al cuartel.

Por otro lado, dos dotaciones 
a cargo del Sargento 1º Gama-
liel Galván trabajaron en un 
incendio de campo ubicado en 
cercanías de Estación Luxardo. 
Además participó una dotación 
de bomberos de Freyre con una 

en territorio provincial. Como 
recomendaciones, indicaron 
que no está permitido quemar 
pastizales ni basura, que son 
los casos más frecuentes en 
la ciudad y alrededores. Ade-
más recordaron que en caso de 
avistar algún incendio, se debe 
llamar inmediatamente al 100 
o al 420000. 

 
Incendio de vivienda

Dos dotaciones de bomberos 
a cargo del Oficial Principal 

Cristian Carle combatieron 
un en la semana un incen-
dio de un pequeño galpón, 
ubicado en el patio de una 
vivienda. El siniestro ocurrió 
en una casa situada en calle 
Carlos Gilli al 3300, en barrio 
9 de septiembre. 

Trabajaron durante casi 
tres horas y movilizaron 
unidades multipropósito 
pesada y de abastecimiento. 
Sólo se registraron daños 
materiales. 

Cuatro bomberos del cuartel local colaboraron 
en el incendio forestal de Deán Funes

El Cabo 1º Franco Illu-
si, las bomberas volun-
tarias Rocío Ferreyra y 

Laura Ferreyra, todos a cargo 
del Sub. Of. Claudio Caffara-
tti, pertenecientes al cuartel 
local, viajaron a trabajar en 
la zona de San Pedro Norte, 
Deán Funes por un incendio 
forestal de gran magnitud. Allí 
mismo realizaron un trabajo 
de guardia de cenizas y poste-
rior extinción de foco.

Al momento de su regreso 
hacia San Francisco, se dispuso 
de una alerta roja por un incen-
dio en Jurisdicción de La Para, 
específicamente en Villa Fonta-

unidad pesada, a cargo del Sub. 
Of. Lucas Tromboto. 

Se trató de un incendio de 
banquina que se propagó a un 
predio cercano. En total se vie-
ron afectadas casi 3 hectáreas. 

Desde la institución bom-
beril local se les recordó a los 
vecinos que rige la alerta am-
biental por riesgo extremo de 
incendios forestales en toda 
la provincia de Córdoba, y la 
prohibición de iniciar fuego 
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Sportivo quiere estirar su 
buena racha en Entre Ríos 

ante Gimnasia de Concep-
ción del Uruguay.

Para este compromiso, Mar-
celo Gómez ya puede contar 
con los jugadores suspendidos 
Tomás Attis, Jorge Córdoba 
y Leonardo Marina; sin em-
bargo, no podrá ser de la par-
tida el defensor central Brian 
Flores que alcanzó las cinco 
amarillas.

Sportivo tiene por delante 
cuatro finales, dos de visi-
tante (Gimnasia y Unión) y 
dos de local (Douglas y De-
fensores de Belg.), pero tam-
bién tiene que quedar libre. 
El equipo de barrio Alberio-
ne busca sostener la solidez 
y la agresividad que mostró 
en algunos pasajes del duelo 
con Independiente y traerse 
al menos un punto.

Por su parte, el Lobo entre-
rriano lucha por salir de la 
zona de descenso y se empieza 

Sportivo Belgrano dis-
puta este fin de sema-
na un nuevo encuentro 

fuera de casa con la espe-
ranza de seguir sumando y 
disputarle la clasificación a 
Copa Argentina a Indepen-
diente de Chivilcoy. Será 
desde las 16 de este domingo 15años
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do su capacidad, demostran-
do que se han preparado para 
esta chance que llegó, ya sea 
el mismo Pedro (Bravo), Gas-
tón Monserrat, Ramírez, que 
no había tenido continuidad, 
el mismo Musarella. Entonces 
eso me gustaría destacarlo y 
nos da a nosotros la posibilidad 
de saber que tenemos un plan-
tel que nos da variantes, nos da 
opciones y que podemos con-
fiar tranquilamente en los que 
a veces no tienen la oportuni-
dad de iniciar”, comentó.

De cara a lo que viene, el 
DT indicó: “La verdad que 

con ilusión. Esa es la verdad, 
confiamos en sostener esto 
que conseguimos en los últi-
mos partidos: un equipo sóli-
do, combativo, agresivo; algo 
que había quedado pendiente 
en las dos salidas anteriores 
con Ramallo y Depro, así 
que hicimos hincapié en eso 
y el equipo demostró mucha 
agresividad, entonces eso nos 
permite ilusionarnos con res-
pecto a lo que va a venir y 
con la chance de ganar todo 
lo que queda para aspirar a 
ese ansiado segundo puesto”, 
señaló. 

Visita este domin-
go a Gimnasia de 
Concepción del 
Uruguay, desde 
las 16, en el marco 
de la 32ª fecha del 
Federal A.

DE NUESTRA REDACCIÓN

a jugar sus últimas cartas para 
alcanzar este objetivo. Acumu-
la siete partidos sin derrotas, 
precisamente la última caída 
fue en julio y en San Francis-
co, ante Sportivo.

Un equipo sólido, 
combativo y agresivo

Tras la victoria con Indepen-
diente, el entrenador Marcelo 
Gómez valoró el trabajo de los 
jugadores que no venían sien-
do titulares y tuvieron la opor-
tunidad de jugar, pero también 
destacó que el equipo haya 
puesto otra impronta a la hora 
de ir a buscar el resultado.

“Uno se encuentra con ilu-
sión después de estas victorias, 
me parece también como saldo 
positivo mencionar a los jugado-
res que no lo venían haciendo 
habitualmente y estuvieron a la 
altura, cumplieron demostran-
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Malena amplió su medallero:

obtuvo nueve en el Sudamericano 
La nadadora del Sport Auto-
móvil Club, Malena Santi-
llán, redondeó un gran des-
empeño en Sudamericano 
Juvenil de Natación que se 
desarrolló en Buenos Aires. 
En total cosechó siete me-
dallas de plata y dos de oro, 
además de una marca más 
para el Mundial de Doha.

Los resultados fueron los si-
guientes:
- Plata en 800 metros estilo 
libre | 8:50,34 (Marca para 
el Mundial de Doha).
- Plata en posta 4×100 com-
binados | 4:20.02.

- Plata en relevo mixto de 
4x100m libre | 3:43.61.
- Oro en posta 4×200 libres 
| 8:25.66.
- Oro en 200 metros espalda 
| 2:13,75 (Marca B para el 
Mundial de Doha).
- Plata en 400 metros libres 
| 4:20,66.
- Plata en 200 metros libres 
| 2:04,46.
- Plata en 100 metros espal-
da | 1:03,94.
- Plata en posta de 4×100 li-
bre | 3:59.91.

Liga Regional: 
se juega 

la final del 
Clausura en el 

“Juan Pablo 
Francia”

Desde las 18 de este domin-
go, Sportivo Belgrano reci-
birá a Cultural La Francia 

en el estadio mayor y por la 
final del Torneo Clausura de 
la Zona Centro en Liga Re-
gional de Fútbol. 
La Verde viene de vencer a 
Colonia Marina en la tanda 
de penales, mientras que el 
Canalla hizo lo mismo con 
Sociedad Sportiva Devoto. 
Ambos equipos definirán el 
segundo torneo y ya cuentan 
con un lugar en el Torneo 
Campeonato.
Lo curioso es que Sportivo 
fue campeón del Apertura, 
por lo que si vuelve a que-
darse con el Clausura será 

campeón absoluto de la 
zona. Sin embargo, si gana 
La Francia deberán volver a 
verse las caras para definir 
al campeón de la Centro.

Baby Fútbol con 
doble jornada

Este fin de semana hay 
doble fecha en el Baby 
Fútbol. Hoy, desde las 13 
horas, se juega la novena 
jornada, mientras que el 
domingo disputan la dé-
cima en el mismo hora-
rio. Mirá la programación 
completa en nuestro sitio 
www.el-periodico.com.ar.

Sigue el Súper 
Continúa este sábado el Sú-
per 8 cordobés de básquet 
que definirá a los dos clasi-
ficados a la etapa final que 
se disputará en Córdoba. La 
jornada comenzó este vier-
nes por la noche, con un 
buen marco de público y ce-
rrará el domingo.

Programación Súper 8
Sede San Francisco

Viernes 22 (Jugaban anoche)

Ameghino vs Indep'te de Oliva
San Isidro vs El Ceibo

Sábado 23

19:00 Hs. Gan. part. 1 - Per part. 2
21:15 Hs. Gan. part. 2 - Per. part. 1

Domingo 24

16:00 Hs. Per. part. 1 – Per. part. 2
18:00 Hs. Gan. part.2 - Gan. part. 1
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ABONOS. El valor de la 
entrada es de $700 por 
jornada, sin embargo el 
club vende abonos para 

los dos días a $1200.

15años
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El Tala juega el Súper 4 con 
una categoría que da que hablar
gran suma de voluntades prin-
cipalmente de padres y ma-
dres, pero también del club. 
Algo que el entrenador Loren-
zo Cavallo destacó.

También será un hecho his-
tórico para un grupo de chicos 
que se conocen desde muy pe-
queños, donde lo principal es 
divertirse. “Es algo histórico 
para el club y para los chicos, 
no se lo van a olvidar nunca 
más, están muy motivados y 
contentos. El objetivo es que 
compitan, que disfruten y ya 
estamos pensando en Banda 
Norte, es un plus jugar de lo-
cal, somos los únicos de San 
Francisco y el 90% de la gente 
que vaya va a alentar a los chi-
cos”, expresó.

“Pasó todo muy rápido, el 
año pasado también lo había-
mos jugado y había una base 
de chicos que repitieron este 
año y por eso también hay un 

Este fin de semana se dis-
puta en el estadio “Luis 
Rafael Ferreyra” el Sú-

per 4 de la Liga Provincial u13, 
que tendrá a El Tala como 
protagonista principal en busca 
del título ante los equipos de 
Alianza de Jesús María, Bo-
lívar de Carlos Paz y Banda 
Norte de Río Cuarto.

El equipo que conducen Lo-
renzo Cavallo y Guido Falas-
coni tiene una interesante cama-
da, con la cual vienen trabajando 
desde hace varios años. Marchan 
invictos en este torneo y ya con-
firmaron su participación en la 
Liga Federal Formativa.

El acto inaugural se reali-
zará el sábado desde las 18.30, 
pero la acción comenzará a 
partir de las 16.30. El torneo 
se cerrará el domingo en horas 
del mediodía.

“Que lo disfruten”

Para que el Súper 4 se juegue 
en San Francisco, hubo una 

de año que era que los chicos 
compitan, sumarle roce y ri-
vales al equipo, no solamente 
con los rivales de la Asociación. 
También que viajen, que com-
partan meriendas, almuerzos, 
que se mantenga el grupo 
unido y que crezcan perso-
nalmente en el deporte, pero 
también en valores”.

DE NUESTRA REDACCIÓN

grupo de padres comprometi-
dos. La base se mantuvo, eso 
también ayudó a que se vuelva 
a jugar el Provincial, más allá 
de que es un muy buen equi-
po”, señaló Cavallo.

Y agregó: “Fueron partidos 
muy lindos y también cum-
pliendo uno de los objetivos 
que nos propusimos a principio 

Sábado
16.30 hs | Alianza (Je-
sús María) vs. Sportivo 
Bolívar (Carlos Paz)

18.30 hs | Inauguración
19 hs | El Tala vs. Ban-
da Norte (Río Cuarto)

Domingo
10 hs | Tercer y cuarto puesto

12 hs | Final

Programación
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